

Las pérdidas originadas por el temporal en Francia

El río Tarn comienza a descender
ALBI, 5.— En el departamento del Tarn han perecido seis personas a consecuencia de las inundaciones.

En Lavaur una fábrica ha quedado destruida y se han hundido varias casas.

La población se encuentra a oscuras. Afortunadamente el río Tarn comienza a descender.

Las pérdidas materiales en este departamento, originadas por las inundaciones, se calculan en unos cien millones de francos.

Durante las operaciones de salvamento han desaparecido un oficial, dos suboficiales y cuatro soldados.

Nuevas noticias sobre los daños de las inundaciones

TOULOUSE, 5.— Los daños originados por las inundaciones son enormes y puede afirmarse que no tiene precedentes.

Diversos barrios se encuentran sumergidos en Lavaur.

El río Agout ha experimentado una brusca crecida inundando los barrios bajos de la población y destruyendo, total o parcialmente, un centenar de casas. Además se carece de agua potable y de luz.

En la región de Carmoux, el canal del Mediodía se ha desbordado.

Las líneas férreas están completamente cubiertas por las aguas.

Las comunicaciones entre Narbona y Carcasona se encuentran interrumpidas, y en algunos puntos el agua alcanza siete metros de altura, habiéndose hundido varias casas.

Toulouse carece en la actualidad de comunicaciones ferroviarias con Narbona y el Languedoc.

En Montauban, el desastre ha adquirido proporciones extraordinarias.

La estación se encuentra inundada y están interrumpidas las comunicaciones telefónicas y telegráficas.

Hasta ahora no es posible calcular el número de víctimas ni la total importancia de los daños.

En Treil se han hundido doce casas, una de ellas ocupada por tres personas, que se habían negado a abandonarla.

Han desaparecido varias personas, que se teme que se hayan ahogado.

En la región de Beziers, las carreteras están inundadas y se han ahogado numerosos caballos y cabezas de ganado.

En Narbona, el río Aude ha aumentado considerablemente de nivel durante la noche última.

El dique de Cuwac se ha roto en una extensión de trescientos metros.

Diversos poblados y casas de campo se encuentran cercados por las aguas, en crítica situación. El desastre es enorme.

El Garona alcanza una altura de once metros sobre su nivel

AGEN, 5.— La crecida del río Garona continúa, habiendo alcanzado las aguas del río once metros de altura sobre su nivel ordinario.

El desbordamiento del Tarn

PARIS, 5.— Las últimas noticias recibidas de Toulouse señalan nuevos daños causados por las inundaciones, originadas por las lluvias torrenciales y el deshielo, en los departamentos del Tarn y el Tarn y Garonne.

El desbordamiento del Tarn alcanza proporciones enormes y era una situación muy crítica para las poblaciones ribereñas.

El tráfico ferroviario, interceptado en Montpellier

PARIS, 5.— Las noticias que se reciben del Mediodía de Francia acusan que las inundaciones han registrado un carácter bastante trágico. Ha habido que lamentar numerosas desgracias personales. En Montpellier el tráfico ferroviario está interceptado. En Castres zozobró una barca, en la que se habían refugiado varias personas, dos de las cuales perecieron ahogadas.

Cesan las lluvias en Perpiñán

PERPIÑAN, 5.— Las lluvias de estos días han cesado, y los ríos vuelven a recobrar su curso normal.

La crecida alarmante del Garona

AGEN, 5.— El Garona sigue creciendo en proporciones alarmantes.

PERPIÑAN, 5.— La circulación ferroviaria continúa cortada entre Perpiñán y Narbona. En Perpiñán no se reciben periódicos ni correspondencia del interior.

El Gobierno envía sus representantes

El presidente del Consejo, señor Tardieu, ha rogado al ministro de Trabajos públicos y al subsecretario de Estado de la Presidencia del Consejo que se trasladen a las regiones inundadas del Mediodía para enterarse de la situación y aportar socorros en nombre del Gobierno. El ministro y el subsecretario saldrán esta noche para el Mediodía de Francia.

VIDA DE FUERA

El cambio de color en las flores
Uno de los fenómenos más extraños de los trópicos es el cambio de color de las corolas de algunas plantas.

En Bengala se ha observado en un arbusto perteneciente a las malvaceas, de flores dobles, que estas son blancas cuando se abren por la mañana y por la noche adquieren un rojo oscuro.

Los tiliaecus, árboles con grandes flores, amarillo canario al abrirse, y rojo salmón al cerrarse.

El capparid hováda es un arbusto trepador y espinoso, muy común, con grandes flores, que aparecen al principio del verano. Estas flores son blancas como la nieve el día que se abren, y a partir del día siguiente, toman un rojo muy oscuro, por lo cual el árbol ofrece a la vez dos colores distintos de flores.

El franciscoa, al contrario, tiene un color violeta azulado, muy intenso al abrirse, y que poco a poco va transformándose en blanco.

En Viena se han hecho observaciones con las raíces de plantas de maíz que cultivadas en agua y muy soleadas se vuelven rojas por la formación de antociana.

Todas estas observaciones han conducido al investigador indio Bose a las siguientes conclusiones:

Primera.—Hay en la India plantas que sus flores son blancas al tiempo de abrirse, pero en el curso de su vida que de ordinario dura solo dos días, muestran un cambio de coloración, generalmente blanco al rojo o al amarillo o del violeta azulado al blanco puro.

Segunda.—Este cambio de coloración se realiza solamente en presencia del oxígeno libre. Sumergiendo las flores en agua no cambian de color.

Tercera.—Los experimentos muestran que para la formación de la sustancia colorante las flores citadas es indispensable el oxígeno libre.

Cuarta.—La falta de coloración en las raíces del maíz expuestas a la luz y sumergidas en agua, procede igualmente de la falta de oxígeno.

ECOS DE SOCIEDAD

Varias personas, amigas de los duques de Medinaceli, asaltaron ayer tarde, vestidas de máscara, el palacio de la plaza de Colón, en donde se improvisó una animada fiesta.

Han regresado de su viaje de bodas los recién casados señores de Montojo (don Pedro).

Para mediados del presente más se celebrará la boda de la bellísima señorita Morucha Gobart y Luque, nieta del ex ministro general Luque, con don Enrique Abeillán, hijo de los marqueses de Almanzora y jefe del aeródromo de Tetuán.

Los futuros esposos están recibiendo con este motivo numerosos regalos.

En casa del ex diputado a Cortes y la señora de don Joaquín Payá—residencia que fue la de aquel inolvidable hombre público don Antonio Maura—, se celebró ayer, por la tarde, un muy animado baile de trajes, al que asistieron muchas y muy bonitas muchachas.

La señora de la Peña, hija de los dueños de la casa, iba con un vestido típico de gitana; su hermana política, la señora de Payá y Navarro, se presentó vestida de holandesa. Elena y Tita Payá reproducían encantadoramente unos retratos ingleses de damas de finales del siglo XVIII, y su hermana Nina estaba muy bien vestida de huertana murciana.

Lucían variados y caprichosos disfraces las señoritas de Sánchez Guerra, Pedrosa, Gálvez Cañero, San Nicolás de Nora, De Carlos, Jardón, Delgado de Robles, Burell, López Casals, Murga y Sainz de Carlos, Motta, Junquillo, González Conde, Navarro (Luiza), Aamado, Sánchez Torresillas, Cabezuelo, Alba (Fina, hija del ex ministro don Santiago), Romero (Conchita), Alonso Castrillo, Santa Cruz, F. de Gamboa, condesa de Torrejilla de Cameros (una muchacha muy guapa, recién presentada en sociedad), y algunas más.

La residencia de los señores de Payá, sobre todo en cuadros, guarda verdaderas obras de arte. Tablas primitivas y valiosas, una cabeza del divino Morales y un retrato de lord Caradock—embajador que fue de Inglaterra en tiempos de Narváez—, firmado por Lawrence, que es una maravilla.

Los señores de Payá, auxiliados por todos sus hijos, atendieron y obsequiaron muy amablemente a los invitados de una fiesta que, por todos conceptos, resultó muy lucida.

Más de millón y medio de parados en Inglaterra

LONDRES, 5.—Según declaraciones del señor Lawson, secretario parlamentario del ministerio de Trabajo, los obreros parados actualmente en Inglaterra son 1.555.944.

La Conferencia naval

La Delegación francesa saldrá mañana para Londres

PARIS, 5.— La Delegación francesa que ha de tomar parte en las reuniones de la Conferencia naval, reunida en Londres—constituida, como se sabe, por los señores Briand, Dumesnil, Pietri y presidente de la Comisión de Marina del Senado, señor Kerguezef, saldrá el próximo jueves con dirección a la capital británica.

El presidente del Consejo, señor Tardieu, marchará de París el sábado. Una gestión del embajador americano en París

PARIS, 5.— Según el periódico "Chicago Tribune", edición continental, que se publica en París, el señor Edge, embajador americano en París, que ayer por la tarde conferenció con el señor Briand, se trasladó después a Londres, adonde llegó a las once de la noche. A juicio del "Chicago Tribune", el viaje del señor Edge obedece a la indicación personal que ha recibido del Presidente Hoover para que asuma en Londres la dirección de la Delegación americana y haga que no fracase la Conferencia Naval.

Nuevas reuniones

LONDRES, 5.— Los jefes de las Delegaciones en la Conferencia Naval y el embajador de Francia han acordado que se reúna la primera Comisión el jueves, a las diez y media, para estudiar el informe de los técnicos del subcomité.

Los jefes de las Delegaciones se reunirán el viernes.

LA AVIACION

Llegada de un heroico aviador inglés que quedó ciego en la guerra

VIGO, 5.—Procedente de Canarias ha llegado el aviador inglés teniente Jhon Trulock, quien durante la guerra europea se destacó por su heroísmo, concediéndosele varias condecoraciones. Está totalmente ciego, a causa de los gases.

Trulock ha nacido en Villagarca, donde residen varios hermanos suyos. Su padre fué director del ferrocarril de Pontevedra a Santiago.

La vuelta al mundo en aeroplano

NUEVA YORK, 5.—John Henry Mears, que posee la marca de circunvalación de la tierra en avión, anuncia que se propone repetir su proeza y que espera realizarla en doce días. Mears llevará de piloto a Bernt Balchen, que ha estado en el Antártico con el contralmirante Byrd. Sólo piensa hacer siete escalas. Se desconocen más detalles; el vuelo se realizará a primeros del próximo mayo.

Mears superó todas las marcas del circuito mundial en 1928, tripulando un aparato Fairchild, llevando de piloto al capitán Collyer, y de mascota, a su perro "Tailwind". Desde Nueva York siguieron el rumbo Este a Cherburgo, Colonia, Moscú, Mukden, Tokio, Vancouver y regreso a Nueva York. El capitán Collyer ha muerto, así como la mascota, que era un "foxterrier". El intento de Mears de establecer una marca es también una respuesta al proyecto anunciado del señor Husted, fabricante de Cleveland, que piensa volar alrededor del mundo en diez días, saliendo de San Francisco con dirección Oeste. La fecha marcada para esta aventura es el 15 de junio, pero quizá se adelante, debido a la inesperada competencia por parte de Mears. Se propone cruzar sin escala el Océano Pacífico hasta Hong-Kong; se avituallará en el aire sobre Hawai, y marchará a Vladivostok, Moscú, París y Londres. Desde la costa irlandesa piensa atravesar el Atlántico en un vuelo. Tripulará un Fokker, con cuatro motores de 525 caballos.

Mears dió la vuelta al mundo en treinta y cinco días y veintuna horas en 1915, pero dicha marca fué superada por Liston O. Wells y Edward S. Svans en 1926, tardando veintiocho días, catorce horas y treinta y seis minutos. Entonces Mears, con el capitán Collyer, estableció en 1928 la marca actual, que se de veintitrés días, quince horas y veintin minutos.

NECROLOGIA

La señorita Carmen Torres Yagües

Ayer falleció, víctima de rápida enfermedad, y en plena juventud, pues sólo contaba 20 años, la señorita Carmen Torres Yagües, hija de nuestro buen amigo don Alejandro Torres Arnad, y hermana de nuestro querido compañero de Redacción don Federico.

El entierro, verificado hoy, constituyó una muy sentida manifestación de duelo, recibiendo cristiana sepultura el cuerpo de la desventurada señorita en el cementerio de San Lorenzo.

A toda la distinguida familia, y muy especialmente a su padre y hermano—a los que tanto se quiere en esta casa—enviamos el testimonio de nuestro profundo dolor, deseándoles toda la resignación cristiana necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

Los restos de Blasco Ibañez deben reposar en Valencia

VALENCIA, 5.— El Ayuntamiento ha celebrado pleno extraordinario para la toma de posesión del alcalde, señor Maestre, lo que se ha hecho con toda solemnidad.

El señor Maestre ha pronunciado un discurso de circunstancias, a cuyo final ha insistido en que Valencia está en deuda con el primer marqués del Turia, con Sorolla y con Blasco Ibañez, a los familiares del cual se ha dirigido con frase conmovida invitándole a que traigan de Menton el cadáver del insigne novelista, a quien Valencia—dijo—espera con los brazos abiertos.

El señor Marco Miranda, jefe de la minoría republicana, y los demás concejales que ostentan igualmente representación respecto de los otros, han saludado cordialmente al nuevo alcalde y ofrecido su concurso en bien de Valencia.

Suceso misterioso en la playa de Mongat

Se ha sabido que unos pescadores, que se hallaban de madrugada en la playa de Mongat, oyeron lamentos que partían de una de las casetas que hay allí instaladas. Abrieron ésta, forzando la puerta, y encontraron dentro de la caseta a una mujer, que se quejaba de grandes dolores. Cuando la reanimaron y condujeron a presencia de las autoridades, explicó que se llama Henny Hubig, de cuarenta y cuatro años, de nacionalidad alemana, y que prestaba sus servicios como encargada de una cervecería instalada en la calle de Salmerón, de Barcelona. Añadió que, habiendo entrado en sus propósitos cambiar de empleo, se puso en relación con el dueño de una cervecería establecida en Badalona, y que, para cerrar tratos, vino a verle el 29 del pasado mes un individuo, según dijo, de parte de dicho señor, que es también alemán. Tenía dispuesto un automóvil, en el que iba a llevarle a Badalona. A poco de entrar en el coche, y sin que pueda explicarse las causas, pues tanto el chófer como la persona que fué a buscarle iban en el "baquet" y ella dentro del "auto", sintió que se desvanecía, y ya no sabe más hasta que se despertó en la caseta donde la encontraron los pescadores. Henny ha echado de menos 70 pesetas y una piel que llevaba al cuello.

Se ha advertido que en la caseta de baños donde fué hallada había un agujero bastante grande por uno de los lados, por el cual debieron meterla dentro de la barraca, ya que la cerradura de la puerta estaba intacta.

El médico de Mongat que ha reconocido a la señorita Hubig dice que debió habersele administrado algún narcótico, que la ha tenido durante estos días sin conocimiento.

LA TREGUA ADUANERA

LONDRES, 5.—Ayer tarde en los Comunes, sir Felipe Aunlife combatió energicamente el proyecto sobre la tregua aduanera en elaboración en la Conferencia de Ginebra.

El señor Graham, presidente del Board of Trade, subrayó que el criterio formulado contra la tregua aduanera era debido en mayor parte a una interpretación equivocada.

El señor Graham aseguró a la asamblea que en tiempo oportuno comunicará las proposiciones elaboradas por la Conferencia de Ginebra.

Un sereno atropellado y muerto

OVIEDO, 5.—En las primeras horas de la mañana salieron de un baile dos jóvenes de esta localidad, acompañados de dos mujeres de mala nota. En un automóvil propiedad de Bernardo Fernández Suárez "el Chaval", y que conducía éste, marcharon por la calle de las Dueñas. El vehículo se metió en la cuneta y arrolló al sereno Manuel García González, de cuarenta y seis años.

En el mismo coche se le trasladó a la Casa de Socorro, donde falleció a poco de ingresar a consecuencia de las gravísimas heridas que recibió en la cabeza al chocar contra las piedras.

El "Chaval" fué detenido, y por disposición judicial quedó incommunicado. Están citados para declarar los ocupantes del automóvil.

Manual tenía mujer y cuatro hijos.

Un monumento en memoria de la Reina doña María Cristina

TETUAN, 5.—Los jefes y oficiales del Tercio han acordado erigir un monumento a la Reina doña María Cristina en el campenato de Dar-Rifien. Para la estatua de la difunta Soberana se utilizarán los restos de bronce que existen en los campamentos militares del territorio del Protectorado, y todos los demás gastos serán satisfechos por suscripción entre dichos jefes y oficiales.

Lituania se adhiere al Tribunal de La Haya

GINEBRA, 5.—El representante de Lituania en la Sociedad de las Naciones ha comunicado a la Secretaría general la ratificación por su país de la adhesión a la cláusula facultativa del Estatuto del Tribunal Permanente de Justicia Internacional de La Haya, que prevé la jurisdicción obligatoria del citado Tribunal.

Con esta ratificación son ya 24 los Estados actualmente sujetos a la jurisdicción obligatoria del Tribunal de La Haya.

El Carnaval en la Exposición de Sevilla

SEVILLA, 5.— Con motivo de las fiestas de Carnaval que se celebran en el sector Sur, han visitado la Exposición más de cien mil personas.

Ayer tarde tuvo lugar en el recinto una cabalgata de Carnaval compuesta por numerosos grupos admirablemente equipados y por carrozas lujosísimas y artísticas. Los elementos de la cabalgata son los siguientes: "El infierno", "Las brujas", "El sueño de Arlequín", "Reinado de Luis XV" y "Su Majestad el Carnaval". Cada uno de estos motivos consta de una carroza y de un cortejo numerosísimo y pintoresco.

La afluencia de público ayer tarde a la Exposición fué verdaderamente extraordinaria.

Obreros catalanes en la Exposición de Sevilla

SEVILLA, 5.— Ayer llegó otro grupo de obreros catalanes pensionados por el Instituto Nacional de Previsión para visitar la exposición. Estos, unidos a los cuarenta obreros que llegaron anoche, entre los cuales figuran algunas obreras, realizaron esta mañana la primera parte del programa trazado para la visita. El comisario regio, señor Cañal, saludó a los excursionistas y les comunicó su propósito de celebrar un homenaje al obrero, que consistirá en conceder a todos los obreros sevillanos y a cuantos vengan a visitar la Exposición acceso gratuito al certamen.

Los obreros catalanes asistirán el sábado a una conferencia en el Colegio de Médicos.

COMUNISMO

El señor Rakovski, enfermo

BERLIN, 5.— La Prensa comunista de oposición dice que el ex embajador soviético en París señor Rakovski, que ha pasado el invierno, en compañía de su esposa, en Siberia, donde se hallaba deportado, y donde se han registrado temperaturas muy bajas, se halla gravemente enfermo. El señor Rakovski ha contraído la fiebre de pantano, y además sufre una lesión cardíaca. Los médicos le han aconsejado que se traslade al Cáucaso.

LAS REPARACIONES

El Banco Internacional de Pagos

ROMA, 5.— El señor Giovanni Fumi, de la Banca Morgan y Compañía, ha firmado, en nombre del grupo americano integrado por la Banca Morgan y Compañía, de Nueva York; First National Bank de Nueva York; First National Bank, de Chicago, el acta constitutiva del Banco Internacional de Pagos, firmada en 27 de febrero último por los representantes de las potencias interesadas.

El terrorismo en Belgrado

Atentado en el Hotel Nacional

BELGRADO, 5.—Dicen de Pirov que ayer en el momento en que mayor era la afluencia en las calles céntricas de la ciudad, dos desconocidos arrojaron en el interior de la gran sala del Hotel Nacional dos bombas que hicieron explosión e hirieron gravemente a ocho personas.

Los mismos individuos, aprovechando la confusión general, pudieron huir, y lanzaron, al llegar a la calle, otras dos bombas delante del hotel, hiriendo a 16 transeúntes, uno de los cuales murió antes de llegar al hospital.

La noticia ha producido en Belgrado una impresión muy penosa.

Se cree que este atentado ha sido preparado por el Comité promacedónico, como reacción contra la política de aproximación intentada por los Gobiernos de Belgrado y de Sofía.

Jefe macedónico muerto a tiros

SOFIA, 5.—Uno de los jefes del movimiento macedónico, Wassil Pundew, ha sido muerto a tiros delante de su casa. Un amigo que lo acompañaba día y noche para protegerlo, ha resultado muerto igualmente.

Los agresores, que pudieron ser detenidos, son tres jóvenes que pertenecen a una fracción hostil a la que pertenecían sus víctimas.

El Consejo de Ministros de ayer

FUE ACORDADA LA CELEBRACION DE UN CONSEJO EXTRAORDINARIO PARA LOS ASUNTOS DE FOMENTO

Referencias oficiales

El Consejo terminó a las diez y cinco minutos de la noche. Ninguno de los ministros hizo manifestación alguna al salir de la Presidencia. El general Berenguer salió el último y solo, y dijo a los periodistas:

—Ha sido un Consejo todo administrativo: mucha naranja, mucho vino y unas cosas de los empleados de Economía. De particular no hay nada.

El señor Estrada entregó a los periodistas la siguiente referencia oficial:

HACIENDA.—Se autoriza en las fábricas de destilación y rectificación de alcoholes la obtención simultánea de los procedentes del vino, del orujo, de la uva y de los demás residuos de la vinificación. La fábrica de destilación y rectificación de alcoholes neutros, como asimismo las de aguardientes compuestos y licores, podrán desnaturalizar en la misma fábrica los productos denominados "cabezas y colas" hasta el 60 por 100 de la producción total.

MARINA.—Sacando a concurso la adquisición de parabanés para un acorazado y dos cruceros.

Expediente relativo a la pérdida del vapor mercante "Serantes" durante la guerra mundial.

ECONOMIA.—El Consejo aprobó las bases de que dió cuenta el ministro de Economía para la reorganización de los servicios de abastos, que en lo sucesivo pasarán a depender de la Dirección general de Agricultura, encomendándose a los Ayuntamientos la policía de subsistencias, con arreglo a lo prevenido en la legislación municipal. En los Gobiernos civiles se crearán secciones de Economía nacional, con supresión de las actuales Juntas provinciales de Abastos, y el ministerio tendrá la alta inspección, mediante la formación de estadísticas de producción y consumo y estudio del coste de artículos de primera necesidad, con las debidas autorizaciones para su distribución, circulación, regulación de precios e incautaciones, decomisos y modificaciones arancelarias, cuando las circunstancias del mercado lo exijan, actuando como órgano meramente consultivo la Junta central.

Para estos servicios se formará una plantilla, que integrará los actuales funcionarios de la Administración civil del Estado, afectos hoy a las Juntas central y provincial.

TRABAJO Y PREVISION.—Dió cuenta de la petición formulada por los representantes de Compañías navieras dedicadas al transporte de emigrantes para estar representadas en la Junta central de Emigración, representación que tenían en el antiguo Consejo de Emigración; el Consejo estimó atendible la petición, que se regulará en términos de justicia.

Igualmente se estimó la petición de esas mismas Compañías de una razonable reducción del canon que abonan y cuyo importe se destina a finalidades sociales de protección al emigrante.

Los demás ministros dieron cuenta de distintos expedientes de trámite.

Ampliación.—Las cuestiones de Fomento

El ministro de Fomento invirtió una buena parte de la reunión ministerial de anoche dando cuenta a sus compañeros de los diversos e importantes problemas dependientes de su ministerio, deteniéndose de una manera especial en la situación y funcionamiento de la Caja Ferroviaria, el acoplamiento de los servicios y atenciones a ella encomendados, así como las disponibilidades actuales para hacer frente a las obras en curso.

Ya anticipó el señor Matos, al hablar de esto, que él no era en modo alguno partidario de seguir un criterio de violencia en la adopción de medidas, evitando en todo lo posible la paralización de obras; sin embargo, se propone realizar un examen escrupuloso respecto a la situación de cada una de esas obras en curso y a la necesidad a que respondió su iniciación.

Como, en el examen hecho por el señor Matos de las cuestiones de Fomento aparecen numerosas obras en curso sin la consiguiente dotación, y en algunas otras se observan aspectos igualmente interesantes, sobre las que habrá de recaer necesariamente un acuerdo, el ministro de Fomento solicitó del presidente del Consejo que éste fije una fecha para que el Gobierno se reúna en Consejo con el fin de tratar exclusivamente de todas las cuestiones dependientes del ministerio de Fomento.

Y con el fin de que los ministros se hallen al corriente de los temas que han de ser objeto de estudio y deliberación en ese Consejo especial, el señor Matos se propone enviar a cada uno de sus compañeros una nota detalladísima sobre los problemas planteados y las obras en curso, con el alcance de cada una de ellas, consignaciones y aspecto económico que abarcan.

Esta nota, que será una especie de potencia, permitirá a los ministros, con la adecuada anticipación, estudiar las cuestiones e incluso pedir datos ampliatorios al ministerio de Fomento para dominar las cuestiones que se propongan analizar en esa reunión con un especial detenimiento.

El Consejo en cuestión parece que se celebrará en la próxima semana.

La reorganización del ministerio de Economía

Llevó al Consejo el señor Wais otro aspecto de la reorganización de su De-

partamento, que se refiere a la parte de Abastos que antes dependía de la Dirección general de Comercio y Abastos y que el ministro considera oportuno desligar de la antigua dependencia que virtualmente desaparece como tal, pues los servicios de Abastos pasan a depender una parte de ellos a la Dirección general de Agricultura, y otras de las facultades a la antigua Dirección de Abastos se reintegran a las Corporaciones municipales.

Y como la sección de Comercio Exterior e Interior pasa a depender de la Subsecretaría de Economía, puesto que va unida a la Dirección general de Aranceles, la antigua Dirección de Comercio y Abastos, como decimos antes, queda totalmente liquidada.

Por virtud de esta reforma, la política de abastos seguirá llevándola el ministro de Economía en su aspecto nacional; pero, en cambio, la parte de estadística de producción y consumo depende de la Dirección de Agricultura, y la parte de fiscalización en pesos, calidades y aprovisionamientos locales dependerá de los Ayuntamientos.

En los Gobiernos civiles se establecerá una sección dependiente del ministerio de Economía, en la misma forma que ahora existen los Negociados de Fomento representantes de este departamento.

El problema naranjero
El ministro de Economía se ocupó anoche de algunas peticiones que le habían sido presentadas por la Junta exportadora de Naranja. Parece que este año se ha exportado más naranja que el año pasado y se han obtenido aún mejores precios que el año último. No obstante, preocupa al Gobierno y a la Junta de Exportación la aparición en los mercados ingleses de la naranja de California y de la India, no superior en calidad a la naranja española, pero sí presentada quizá con mayor escurpulo. Y esta inferioridad hay que evitarla estableciendo para ello un mayor rigor en la selección de calidades destinadas a la exportación.

Las obligaciones de casas baratas
Entre otros asuntos de interés que anoche llevó al Consejo el ministro de Hacienda, figura un proyecto de Real decreto, que quedó aprobado, en el cual se determina que el Estado no responderá de ninguna de las obligaciones en o que se refiere a la construcción de casas baratas, si no ha precedido al establecimiento de esas obligaciones la firma de una escritura pública entre la entidad constructora de aquéllas y el Estado.

La liquidación del presupuesto de 1929
El ministro de Hacienda habló en el Consejo de los datos que ya le eran conocidos relativos a la liquidación del presupuesto de 1929 y anunció a sus compañeros de Gobierno que tan pronto como tenga terminada la liquidación dará una nota a la Prensa.

Un local en Arrecife
El ministro de Hacienda llevó también un expediente para el arriendo de un local en Arrecife destinado a la instalación de las oficinas de la Delegación de Hacienda en aquella isla.

El antiguo edificio del ministerio de Marina
También se habló en el Consejo del destino que ha de darse a los solares y parte de los edificios del antiguo ministerio de Marina, al que va unido el antiguo cuartel de la Regalada.

Según parece, una parte del edificio la ha solicitado el Senado para ampliación de sus dependencias, y, según creemos, en el resto de los edificios citados se harán las reformas oportunas, atendiendo siempre al ensanche de la calle de Bailén, para establecer en ellos el cuartel de Alabarderos.

El patrimonio artístico Nacional
A propuesta del señor Tormo fué aprobado un proyecto de decreto fijando las normas para evitar la venta clandestina de objetos artísticos.

De Trabajo
Fué aprobado un proyecto de decreto, referente a otorgar una representación en la Junta Central de Emigración a las Compañías navieras nacionales.

El ministro de Trabajo anunció anoche a sus compañeros de Gobierno que tiene muy avanzado el estudio del reglamento sobre subsidios a familias numerosas, y que en él se propone introducir las modificaciones necesarias, con el fin de darle una mayor flexibilidad, y graduar los beneficios, de suerte que responda a un mayor sentido de equidad y tengan también mayor eficacia en su aplicación.

No obstante esta reforma, el señor Sangro y Ros de Olano se propone respetar las cifras consignadas en su presupuesto para esta atención.

Existe actualmente un impuesto o canon de emigración, que cobran en su totalidad las Compañías navieras extranjeras, y que el ministro de Trabajo considera equitativo reducir a inferiores proporciones, y, al efecto, anoche anunció este propósito al Consejo, dando cuenta, en líneas generales, de un proyecto de Real decreto, que fué aprobado y que esta misma semana someterá

el señor Sangro y Ros de Olano a la firma del Monarca.

El expediente del vapor "Serante"
El ministro de Marina llevó al Consejo un expediente relativo a la petición de indemnización elevada al Gobierno por los propietarios del vapor "Serante", que fué echado a pique durante la guerra europea, y que después de sucesivos recursos y dictámenes se hallaba últimamente a estudio del Consejo de Estado.

El ministro, después de leer ante sus compañeros el dictamen del Consejo, votado por mayoría, manifestó su propósito de conformidad con la propuesta del alto Cuerpo consultivo.

El problema de los vinos
Como consecuencia de la nueva ley de Vinos promulgada en Francia y la superioridad de la viticultura española este ramo de la riqueza nacional atraviesa en estos momentos una situación difícilísima. Las entidades oficiales se han dirigido al Gobierno y especialmente a los ministros de Hacienda y Economía, en demanda de determinadas disposiciones que atenúen siquiera la situación en que se encuentran.

Una de estas peticiones, que han sido dirigidas al ministro de Economía, se halla a estudio del señor Wais, el cual se propone dictar en breve disposiciones encaminadas a remediar esa crisis.

Por su parte el señor Argüelles llevó anoche al Consejo, y éste aprobó, una disposición en la cual se autoriza a las fábricas de destilación que puedan obtener alcohol del vino y del orujo.

Consejo con el Rey
Mañana, jueves, a las once de la mañana, el Gobierno se reunirá en Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia de Su Majestad.

La Comisión mixta del aceite
En relación con el problema aceitero, que estudia el Gobierno desde hace tiempo, y muy especialmente el ministro de Economía, para el jueves, a las once de la mañana, el señor Wais ha citado a la Comisión mixta del Aceite, para celebrar sesión extraordinaria, presidida por el ministro.

La Confederación del Guadalquivir
Algún consejero fué interrogado anoche sobre el propósito de la Confederación del Guadalquivir de lanzar un empréstito para la realización de su plan de obras del corriente año, no obstante las afirmaciones del Gobierno, contrarias a la autorización de este tipo de operaciones, y el ministro contestó:

—La citada Conferencia está realizando, ciertamente, los estudios financieros que le corresponden para la realización de un plan de obras aprobado. De ese estudio se ha de derivar la necesidad de un empréstito, que no podrá realizar sin la necesaria autorización, y el Gobierno, de momento al menos, cree que no debe acceder a ese tipo de autorizaciones.

Otras noticias.—El "Temps" habla de las tareas del Gabinete Berenguer

PARIS, 5. — "Le Temps", en un artículo de fondo, dedicado a la situación política de España, llega a la conclusión de que el Gabinete presidido por el general Berenguer no puede tener otra finalidad que la de preparar la vuelta a la vida política normal, y el hecho de que todo el mundo haya declarado estar dispuesto a conceder un amplio crédito al presidente del Consejo de ministros para permitirle llevar a buen fin un empeño tan importante, prueba que la nación española espera encontrar su salvación en este camino. Pero ello no es sencillo, en medio del barullo y de la confusión que la caída de la Dictadura dejó en España.

Añade que "hay que preguntarse si no sería un grave error el querer volver a procedimientos condenados ayer, ante el temor de lo desconocido. La supresión de las libertades recobradas al caer la Dictadura, el aplazamiento de la convocatoria a elecciones generales y la substitución del Gobierno que preside el general Berenguer por otro de tendencias menos liberales y de procedimientos más energicos, nos parecen informaciones sin fundamento."

El periódico termina diciendo que es en el terreno constitucional donde parece que los derechos de la nación y de la Monarquía deben conciliarse lógicamente y con toda sinceridad, en un país como España. Todos tienen el deber de buscar en su acendrado patriotismo para fortalecer el régimen y poner al país a cubierto de toda aventura.

Primo de Rivera sigue enfermo

"El Debate" publica el siguiente telegrama de su redactor en París.

"PARIS, 4.—El general Primo de Rivera continúa en cama, víctima de una fuerte indisposición gripal.—Daranas".

Para jamones y saichichones

Rico

Conde de Romanones, 12

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

LA SESION DE HOY EL MUNICIPIO Y LA VILLA

A las once y bajo la presidencia del marqués de Hoyos, se abre la sesión segunda reglamentaria del nuevo Ayuntamiento.

Antes de entrarse en el orden del día el señor Saborit plantea como cuestión previa su disconformidad con las resoluciones anteriores a las de la permanente, pues esta conducta puede dar la sensación al pueblo del procedimiento seguido en el antiguo régimen de llevarse los asuntos prejuzgados a la sesión.

El señor García Cortés cree que estas son convenientes porque facilitan la mejor labor y menos discusión en la permanente, y lo mismo opina el señor Baitón. Se entra en el orden del día.

Pide la palabra el señor Saborit y dice que no está conforme con las gratificaciones por horas extraordinarias.

Da lectura de unos datos en el que señala lo cobrado por este concepto (medio millón de pesetas) y cree que el personal no está satisfecho por el abuso que se sigue favoreciendo a individuos determinados y denuncia el caso de un alto empleado, el cual tiene un hermano que disfruta una credencial de barrendero, sin prestar tal servicio más que para cobrar.

El señor Pelegrín reconoce algunas de esas cosas y recuerda que en el Ayuntamiento anterior, al que él pertenecía, y sigue perteneciendo, no se daban gratificaciones, y dice que no se puede ir a aumentos económicos.

García Cortés dice que es una faceta de antiguo, agravada por el uso y abuso anterior. Reconoce también el descontento del personal y señala el caso de la desorganización en los servicios y extendiéndose en consideraciones de orden moral y económico.

El señor Sánchez Baitón no está conforme con los anteriores, porque reconoce que el asunto tiene estado de hecho, por ser un asunto legado por el anterior concejo y defiende en algunos casos, las gratificaciones como mejor estimulo.

El señor Nogueras recuerda que en la reunión anterior a la sesión, el acuerdo fué unánime en que el asunto pasara a la comisión de Hacienda para su nuevo estudio.

Interviene otra vez el señor Saborit dice que el sistema está viciado por la tolerancia anterior, en que no tenía empleados a prestar servicio y hoy tampoco vienen.

Contesta el alcalde diciendo que él siempre está dispuesto a la tolerancia y al perdón; pero que en este aspecto será inflexible y obrará con energía.

Se acuerda pase el asunto a comisión. Es criterio del pleno pasen todos los asuntos de inversión de créditos a la comisión correspondiente, aprovechándose los demás hasta la totalidad.

En el turno de ruegos intervienen varios señores concejales para hablar sobre el problema de las subsistencias, de la calidad del pan, la carne y otros artículos.

Los señores Cortés, Munera, Saborit y Nogueras piden al alcalde una amnistía para que sean repuestos en sus cargos los que fueron despedidos del Matadero por un movimiento en el anterior régimen. Nosotros, también abogamos.

Y con la presencia de un espontáneo, que dice cosas de caseros e inquilinos, se levanta la sesión.

Honorio GARCIA

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala; Gallarta II y Perea contra Azurmendi I y Quintana II, segundo, a remonte; Abrego y Tacolo contra Ucin y Zabaleta, tercero, a pala; Fernández y Ochoa contra Zubeldia y Amorebieta I.

ESPAÑOL.—(Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6,15 y 10,30, "Los tres mosqueteros".

LARA.—A las 6,15, "La mala memoria" y "Para ti es el mundo" (éxito). A las 10,30, "Para ti es el mundo" (éxito inmenso).

CALDERON.—A las 6,30, "Doña Francisquita"; 10,30, "Las golondrinas".

REINA VICTORIA.—(Compañía Diaz-Artigas).—A las 6,15 y 10,15, "El monje blanco".

ESLAVA.—A las 6,30 y 10,30, "La pizarra" (gran éxito).

COMICO.—(Loreto-Chicote).—A las 6,30, "De cuarenta para arriba..."; Extraordinario éxito de risa!; 10,30, "Los que tenemos 50 años". ¡Éxito inmenso!

FUENCARRAL.—(Compañía Anita Adamuz).—A las 4,30 y 10,30, "El alma de la copla", éxito asombroso de Guerrita y Pena (hijo).

ROMEA.—A las 6,30 y 10,30, "¡Por sí las moscas!"

CAFES MARCA

El Cafeto

Hernán Cortés, 7
Fuencarral 33
Pídanse en ultramarinos.
CHOCOLATES
EL CAFETO

De Primera Enseñanza

Oposiciones e ingreso en el Magisterio Nacional

Han llegado de provincias numerosas comisiones de opositores con objeto de recabar la manera de que se amplie la lista de aprobados en estas desdichadas oposiciones, supuesto que hay más de cinco mil escuelas.

También se encuentra una comisión de profesores y profesoras de las distintas Escuelas Normales con idéntico fin y además para protestar energicamente de la situación en que se les ha puesto al manifestar que el fracaso en estas oposiciones era debido a la labor deficiente que se realiza hoy en la Escuela Normal.

Provisión de escuelas

Vista la propuesta que el Tribunal de las oposiciones convocadas por el Orden de 2 de octubre de 1924, se dispone sea publicada del modo siguiente:

Para la Sección sexta de la citada graduada:

Núm. 1.—Don Salvador Cillán Hernández, 177 puntos.

2.—Don Manuel Martín Madruga 143,50.

Para la Sección cuarta

Núm. 1.—Don Segundo Durán Fernández, 166 puntos.

2.—Don José Manuel Fernández Sánchez, 140,50.

Para la Sección segunda

Núm. 1.—Don Juan de Dios Pulido de la Peña, 147,50 puntos.

2.—Don Lucio García Rivas, 130,50.

Teniendo en cuenta que tanto los ejercicios de las oposiciones de que se hace mérito, como los actos realizados por el Tribunal se han llevado a efecto con arreglo a lo determinado en la orden de convocatoria, en consonancia con la Real orden de 20 de agosto de 1928, sin que durante el curso de las mismas ni contra las propuestas antes citadas se haya formulado reclamación alguna, se ha resuelto nombrar definitivamente para las plazas antes relacionadas a los Maestros propuestos en los primeros lugares por el Tribunal, los cuales deberán posesionarse de sus nuevos cargos dentro del plazo reglamentario que establece el Estatuto.

SUEGROS DE MALMORA S.A.

Se distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA,
25 (esquina a S. Alberto)

PARA HOMBRES

Ayer ventruado, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSETRIA

Un oficial de Correos de tenido

PAMPLONA, 5.—En el pueblo de Villaba ha sido detenido, cuando se disponía a marchar a Francia, el oficial de Correos de Sos, Manuel Arrendunda, perseguido por haber cometido una estafa de dos mil pesetas en aquella Administración.

SUCESOS EN PROVINCIAS

Una riña
VALLADOLID, 5.—A la salida de un baile público surgió una pendencia, en la que resultó herido de tres navajas Julio Pérez Calvo, de veintitrés años. Como presunto agresor ha sido detenido Ceferino González.

Muerto de alcoholismo
SEGOVIA, 5.—En el camino del Río, en el término de Montejo a Arévalo, ha sido encontrado el cadáver de Saturnino Matienza, casado, de treinta años, que falleció a consecuencia de alcoholismo.

Suicidio
SEGOVIA, 5.—En el puente del río Duratón, en el término de Sacramenia, se encontraron unas prendas de vestir, que se supuso que pertenecían a algún hombre que se arrojó al río. El juzgado ordenó que se hicieran sondeos en el río, que dieron por resultado el hallazgo del cadáver perteneciente a Eusebio Sanz, casado, de sesenta y un años, que hace cinco meses que residía en Sacramenia y estaba separado de su esposa, residente en otro pueblo de esta provincia. Se cree que le llevaron al suicidio las reconvencciones que le hacía en una carta que se encontró en su ropa un hijo suyo por haber abandonado a su esposa.
Una mujer se arroja a la calle por un balcón

VALENCIA, 5.—Esta madrugada se ha suicidado arrojándose desde el balcón de su domicilio, en la plaza del Botánico, letra R, a la calle una mujer llamada Amalia Escrivá, de treinta y siete años, viuda.

Se produjo heridas en la cabeza, siendo recogida por un vigilante, que la llevó al hospital, donde la suicida dejó de existir poco después.
Se ignoran las causas de tan extrema resolución.

Anciana arrollada por el tren
VALENCIA, 5.—El tren expreso de Madrid arrolló en el trayecto comprendido entre las estaciones de Benetuser y Alfafar a Carmen Ramírez, de ochenta y tres años, la cual murió horriblemente destrozada.

Explosiones en unos talleres.—Dos heridos graves
ZARAGOZA, 5.—En unos talleres de pirotecnia ha ocurrido una explosión, de la que resultaron dos heridos graves, uno de ellos el dueño, llamado Angel Sanz, que padece quemaduras de importancia en las dos manos. El otro es un dependiente, llamado Luciano A' Jalde, que padece quemaduras en todo el cuerpo y se encuentra en estado desesperado. Los médicos creen que no podrá pasar esta noche.

Matrimonio agredido
VILLAVICIOSA, 5.—Raimundo Caso González y su mujer, Nicasia Céspedes Vallina, vecinos de Grases, fueron brutalmente agredidos con un hacha a la puerta de su casa por Manuel Tomás Sánchez, vecino de Cazanes. El matrimonio sufre lesiones de pronóstico reservado, y Nicasia, la fractura del parietal derecho y probable fractura de la gravedad.

Niño muerto por atropello
ZAMORA, 5.—En la carretera de Villacastín a Vigo, frente al arrabal de los Olivares, un automóvil conducido por Nicasio Prada Gabriel, en el que iban varios amigos de éste, atropelló a Antonio Alvarez Lozano, de ocho años, al que el vehículo arrastró varios metros. El niño falleció horas después en el hospital, y el conductor del coche ingresó en la cárcel.

Agresión mortal
EL FERROL, 5.—En un baile de máscaras celebrado en el lugar de Castro, los mozos agredieron al joven Andrés Tejeiro López a garrotazos en la cabeza hasta causarle la muerte. El agresor, Andrés Sede, Mosquera, fué detenido por la Guardia civil e ingresó en la cárcel.

Un muerto en riña
VIGO, 5.—Comunican de Bastagales que dos muchachos vecinos de dicha parroquia discutieron sobre pormenores de Carnaval. Uno de ellos, exasperado, disparó un revólver sobre el que le llevaba la contraria, y lo mató de los tiros.

La Guardia civil trabaja activamente para detener al agresor, que logró escapar.

Entierro del contrabandista muerto por los carabineros
SEVILLA, 5.—Se ha verificado el entierro de Alfredo García de los Heros, que fué muerto por los carabineros cuando intentaba pasar un contrabando de sacarina. El entierro no se ha verificado hasta hoy en espera de que la familia del finado reclamase el cadáver.

MINISTERIOS

JUSTICIA Y CULTO
El señor Estrada dedicó toda la mañana a preparar labor para el Consejo de ministros que bajo la presidencia de S. M. el Rey se celebrará mañana, jueves, por cuya razón no recibió otras visitas que la del ex ministro don Juan Ventosa.
Después habló brevemente con los periodistas, refiriéndose a la petición que le hicieron los reporteros judiciales, que no había podido resolver por no ser posible, según el informe del capitán-arquitecto de la Guardia civil, establecer en el local de la Sala de Armas el departamento que los periodistas

solicitaban. Añadió que el referido funcionario le había indicado la posibilidad de habilitarlo en otro local cuyo plano estaba esperando.

Refiriéndose a la renovación de los Juzgados municipales dijo se había realizado con normalidad, hasta el punto de haber recibido únicamente cinco telegramas de protesta, de toda España, los que había cursado a los correspondientes presidentes de Audiencia para su tramitación.

La situación en China

Las elecciones en la Concesión internacional de Shanghai

PARIS, 5.—Noticias recibidas en esta capital procedentes de Shanghai, por la Agencia Havas, dicen que las elecciones municipales en la Concesión internacional han dado mayoría a los miembros del partido intransigente, favorable a la defensa y mantenimiento de los privilegios de que gozan los extranjeros.

La guerra civil

PEIPING, 5.—La Cámara de Comercio china ha telegrafiado al cónsul general de Alemania en Shanghai exponiéndole la alarma que existe en el país con motivo del rumor que circula insistentemente diciendo que Alemania va a exportar a China grandes cantidades de gases tóxicos y granadas, con destino al Ejército de Schang-Kai-Chek.

El nuevo comisario regio de la Banca Privada

Está siendo objeto de unánimes elogios para el ministro de Hacienda, señor Argüelles, la designación de don Félix Suárez Inclán para la Comisaría regia de la Banca Privada, por las dotes de competencia que concurren en el ilustre ex ministro de Hacienda.

Nuestro querido colega "La Epoca", publica el siguiente suelto, que gustosísimos hacemos nuestro:

"Por decreto de Hacienda firmado hoy por Su Majestad el Rey ha sido nombrado comisario regio de la Banca Privada el ex ministro liberal don Félix Suárez Inclán.

Conocida su competencia, no vacilamos en considerar un verdadero acierto del señor Argüelles al proponer esta designación al Soberano, ya que así aportará al elevado cargo que se le confiere sus amplios conocimientos y su laboriosidad, por todos reconocida.

El ilustre ex ministro, titular en más de una ocasión de la cartera de Hacienda, goza de grandes prestigios y merecimientos, y en el alto cargo para que ahora se le designa habrá de ser un activo colaborador del Gobierno, que contará en todo momento con su consejo y experiencia en materias financieras.

Para el señor Suárez Inclán habrá de ser un sacrificio aceptar ahora este cargo, no exento de responsabilidad; pero sabedor de que los momentos actuales son de aportaciones desinteresadas, va a su puesto con la tranquilidad de cumplir un deber y de laborar en pro del arianamiento financiero de la nación.

Reciba, pues, el ilustre ex ministro nuestra felicitación, que hacemos extensiva al señor Argüelles por el acierto demostrado en la designación de tan prestigiosa personalidad para ocupar dicho cargo".

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 5

Interior 4 por 100. F.	75.60
id. id. 3 y 2	75.50
id. id. 1 y 1	60.00
Exterior 4 por 100. F.	60.00
id. id. E.	60.00
Amortizable por 100. E.	100.00
Id. 5 por 100 1927 (sin impuesto) F.	100.00
Id. id. id. (con impuesto) F.	55.00
Deuda ferroviaria: A.	020.00
id. id. B.	099.60
id. id. C.	99.60
Bonos del Tesoro: A.	000.00
Ayuntamiento Madrid 1868.	98.50
Id. Id. Exprs Interior 1399.	60.—
Id. Id. id. 1909	04.—
Id. Id. D. y Obras:	94.25
Id. Id. Ensanche	19.—
Id. Id. id. 1915.	09.—
Villa de Madrid. 1914.	60.—
Id. id. id. 1918.	70.—
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100.	93.50
" " " 5 por 100.	96.90
" " " 6 por 100.	107.90
Acciones Banco de España	577.00
" Hipotecario.	462.—
" E. de Crédito.	455.—
" Hisp. Americano.	249.50
Nuevas Río de la Plata.	215.—
Tabacos	224.00
Fén:	417.—
Ferrocarriles Andaluces.	60.—
" M. Z. A.	509.—
Metro.	180.—
Ferrocarril Norte de España.	528.50
Azucareras preferentes.	00.—
Id. ordinarias.	65.—
Peñarroya.	170.75
Moneda extranjera	
Francos.	55.80
Id. Suizos.	000.00
Id. Belgas.	000.00
Liras.	00.—
Libras.	41.70
Dólares.	8.65
Id. Cable.	008.64
Marcos oro.	00.—

Estado del capitán general don Valeriano Weyler

El curso de la enfermedad que viene padeciendo el ilustre general Weyler sigue interesando a gran número de personas de todas las clases sociales, que desfilan por el domicilio del enfermo en demanda de noticias acerca de su estado.

En las listas colocadas en la portería, han firmado numerosas personalidades políticas, muchos generales y gran número de jefes y oficiales del Ejército.

Los Reyes e infante continúan interesándose por el estado del general.

Este experimentó ayer una ligera mejoría, que, sin hacer desaparecer el estado de gravedad, se mantenía a las once de la noche, hora en que los doctores Dorice y Huertas abandonaron la casa del enfermo, mejor impresionados que la noche anterior.

Celebramos muy de veras que la mejoría iniciada se acentúe.

Las noticias de hoy a mediodía eran de que el ilustre enfermo se encontraba en estado estacionario, persistiendo la gravedad.

Los cadáveres del Tajo

¿Otra nueva pista?

Según noticias recibidas en Madrid, parece que una señora residente en Santander, ha reconocido la rúbrica estampada en la tarjeta hallada en las ropas del segundo cadáver encontrado en el Tajo.

Ampliando detalles sobre este punto tan interesante, que de confirmarse sería para hallar una pista segura, se ha sabido a última hora que hace tres meses se presentó en casa de doña Constanza Ostolaza, en la plaza de la Cruz Verde, 1, un extranjero que se llamaba Gabriel Mewawx, cuñado de dicha señora, que pretendió ver a ésta.

Como la portera le dijese que no estaba, le contó que había abandonado a su esposa, o sea a la hermana de doña Constanza, y que se arrepentía de lo hecho y quería hablar de todo ello con su cuñada. Le preguntó a qué hora estaría su cuñada, y contestó que a las nueve y media de la noche, por lo que prometió volver. Pero no lo hizo así. La portera se lo comunicó a la inquilina, y ésta, todo lo sucedido a su esposa. Doña Constanza escribió a su hermana, que le dijo no había vuelto a saber de su esposo. Aunque no se ha determinado bien, parece ser que el origen de esta supuesta pista es el haberse presentado hoy el marido de doña Constanza a comunicar que aunque por las "fotos" del cadáver no reconocía al cuñado, la mujer de éste había reconocido la rúbrica de la tarjeta, como de su marido, del que no se han vuelto a tener más noticias. Hasta ahora, como decimos, no se sabe cómo se ha llegado a esta conclusión, pero sí parece que se afirma que la herida que presentaba en el vientre el cadáver, puede ser otro dato de identificación.

Pompas Fúnebres

4, Arrenal, 4

Teléfonos: 11190 y 52149

La crisis ministerial parece conjurada en Alemania

BERLIN, 5.—La crisis ministerial parece provisionalmente conjurada. El Consejo de ministros ha decidido estudiar el proyecto transaccional presentado por los demócratas.

Los Tribunales en provincias

Causa contra un estudiante
BARCELONA, 5.—En la Sección tercera se vió la causa instruida contra el estudiante Manuel Hernández Sánchez con motivo de las algaradas que se registraron en abril del pasado año. Según el fiscal, hallándose el procesado con otros estudiantes en la plaza de la Universidad el día 19 de abril último promovieron un alboroto, y al ser requeridos por los agentes de la autoridad para que se disolvieran pacíficamente apedrearon a uno de aquéllos y le produjeron lesiones leves.

Discurso pacifista del Presidente Masaryk

PRAGA, 5.—El Presidente Masaryk ha pronunciado un discurso ante la Asamblea de representantes de las organizaciones de legionarios para preparar la Paz de Pascuas, en el que ha declarado que se plantea la cuestión de saber cómo pueden armonizarse las aspiraciones hacia la paz y el desarrollo de los armamentos para garantizar la seguridad del Estado. Checoslovaquia perfecciona continuamente su Ejército; pero el Presidente es partidario de la paz en el seno de la República. La propaganda pro paz no es sinónimo de cobardía. Sin embargo, el Presidente rechaza toda provocación a la guerra, aunque la ofensiva sea considerada como la mejor táctica. Ello no quiere decir que sea idéntico con una política de grandes palabras. Con una ofensiva, Checoslovaquia perdería las simpatías de

Europa, de las que tiene necesidad, y se estuera por ello en conservar la paz.

Inglaterra—continuó diciendo el orador—, que tiene 45 millones de habitantes, tiene millón y medio de obreros sin trabajo. Los propietarios venden su castillo por no poder pagar los impuestos de guerra, y sin embargo, los ingleses no se quejan nunca del Estado. La paz es necesaria, porque la guerra cuesta dinero, del que no hay en ninguna parte demasiada abundancia. Europa comprende que un periodo sin guerra parece posible.

Hacer oír ruido de sables no es valor, porque el hombre fuerte no amenaza nunca, aunque está dispuesto a defenderse. Trabajo, honradez, tolerancia de hombre a hombre; tal es la divisa de toda verdadera democracia.

Expulsiones en el grupo radical socialista

PARIS, 5.—Ayer mañana se reunió el grupo radical socialista de la Cámara. Después de un cambio de impresiones y de examinar la situación creada por el ingreso en el Ministerio Tardieu de los señores Dumesnil, que desempeña la cartera de Marina, y del señor Falcoz, subsecretario de Trabajo, se tomó el siguiente acuerdo:

"El grupo radical socialista de la Cámara, por unanimidad, denuncia a la conciencia de los republicanos la actitud de los señores Dumesnil y Falcoz, y, de acuerdo con su decisión anterior, acuerda la exclusión de estos dos miembros del grupo radical socialista".

Comentarios de la Prensa francesa
PARIS, 5.—Todos los periódicos coinciden en opinar que el presidente del Consejo, señor Tardieu, conseguirá hoy la mayoría en la votación a que procederá la Cámara de Diputados después de la lectura de la declaración ministerial.

Incluso los periódicos que combaten al presidente del Consejo creen que el señor Tardieu obtendrá dicha mayoría.

"Le Petit Parisien" dice que el ministerio de Hacienda, a juicio del señor Tardieu, debe dejar de ser una fortaleza cerrada, para tomar el carácter de un organismo que trabaja en colaboración con los otros departamentos ministeriales, y atento al ritmo de la actividad nacional.

León Blum, en "Le Populaire" continúa atacando al Gabinete Tardieu.

"Le Figaro" aplaude la creación de un ministerio de Economía Nacional.

"La Volonté" dice que el nuevo Gabinete se apoyará en la Cámara en una mayoría rigurosamente idéntica a la que sostuvo sucesivamente a los señores Poincaré, Briand y Tardieu.

LA POLITICA INGLESA

El partido del Imperio Unido
LONDRES, 5.—El señor Beaverbrook, jefe del nuevo partido llamado del Imperio Unido, se ha abstenido de pronunciar el discurso anunciado para hoy en vista de las declaraciones hechas por el señor Baldwin sobre los cambios a introducir en las perspectivas políticas, previendo una casi completa transformación.

Dicho punto, que el señor Baldwin ha aceptado, es el principal objeto de la cruzada interministerial y evitará al partido el considerable esfuerzo que tendría que efectuar para oponerse a los conservadores en las circunscripciones electorales.

La emigración al Africa del Sur

EL CABO, 5.—La Cámara ha votado en tercera lectura el proyecto de ley restringiendo la inmigración en Africa del Sur de los originarios de la Europa oriental y meridional por el procedimiento de "cuota", en igual forma que se hace en los Estados Unidos.

Los elementos hebreos han hecho una gran oposición a este proyecto de ley.

LA HUELGA DE SAGUNTO

VALENCIA, 5.—El gobernador ha manifestado que siguen igual las huelgas de Sagunto y Buñol, aun cuando tienden a mejorar. Refiriéndose a la capital, dijo que se han registrado algunas coacciones en determinados talleres, y que las autoridades están dispuestas a evitar que se altere la libertad de trabajo y el orden público.

HUNGRIA Y YUGOSLAVIA

BUDAPEST, 5.—Contrariamente a las noticias procedentes de Belgrado, el conde Bathlen no ha celebrado ninguna entrevista con el señor Marincovich, ni en la Haya ni en otra parte, acerca de la conclusión de un pacto de no agresión húngaroyugoslavo.

Diez mil estudiantes en huelga en Manila

MANILA, 5.—Ayer se han declarado en huelga 10.000 estudiantes de las escuelas elementales.

Los escolares se han entregado a actos de violencia. Dos funcionarios del departamento norteamericano de Educación estuvieron a punto de ser linchados por los huelguistas.

Imprenta de LA MAÑANA, Pizarro, 14
Teléfono, 54-912

AMERICA POR CABLE

Santo Domingo.—Después del movimiento revolucionario

SANTO DOMINGO, 5.—El nuevo Gabinete ha sido constituido en la forma siguiente: Elías Brache (hijo), Departamento de Relaciones Exteriores; Defensa General, Antonio Jorge; Agricultura, Desiderio Arias; Sanidad, doctor Teófilo Hernández.

Faltan por designar los ministros de Hacienda, Justicia y Obras públicas.

La sublevación de la Indochina

HANOI, 5.—El Consejo Supremo de Justicia ha denegado la revisión del proceso instruido recientemente contra 15 agitadores condenados a muerte con motivo de la sublevación de Yeng Bay.

La enfermedad del príncipe de Gales

NAIROBI, 5.—El príncipe de Gales, convaleciente de su enfermedad, se propone marchar a Uganda el día 9.

El conflicto boliviano-paraguayo

La mediación norteamericana
WASHINGTON, 5.—El departamento de Estado ha recibido una nota del Gobierno boliviano, en la que éste contesta al ofrecimiento que le fué hecho de interponer los buenos oficios de los países neutrales para el arreglo del conflicto entre las Repúblicas de Bolivia y Paraguay.

El Gobierno de Bolivia accede a enviar representantes a esta capital para que discutan la cuestión de límites, y se muestra también dispuesto a nombrar delegados que traten un acuerdo conciliatorio entre los dos países.

En los medios diplomáticos se considera que esta nota constituye un paso importante para la solución del litigio entre las dos naciones suramericanas.

DESDE LONDRES

LONDRES, 5.—Los jefes de las Delegaciones en la Conferencia Naval y el embajador de Francia han acordado que se reúna la primera Comisión el jueves, a las diez y media, para estudiar el informe de los técnicos del subcomité.

Los jefes de las Delegaciones se reunirán el viernes.

NOTAS DEL DIA

Hoy se reanudaron en Palacio las capillas públicas, interrumpidas con motivo del fallecimiento de la Reina doña Cristina.

La correspondiente al miércoles de Ceniza se celebró hoy con gran solemnidad y numerosa concurrencia.

Asistió toda la Familia Real.

El obispo de Sión impuso la ceniza a las Reales personas, diciéndose a continuación una misa, en la que ofició un capellán de altar, asistido por otros capellanes.

El jefe del Gobierno recibió la visita del coronel de Alabarderos; al ex diputado don José Morote y al director del Instituto de San Isidro, señor Aguayo.

También le visitó una comisión del Centro de Acción Nobiliaria, presidida por el duque de Almenara, con objeto de hablarle del acto de afirmación monárquica que se proyecta.

Conferenció con el general Berenguer el gobernador civil de Cádiz, quien le entregó un escrito pidiendo auxilios para los damnificados por los temporales.

Esta noche cena el presidente en la Legación de Polonia.

El ministro de Estado recibió las visitas del embajador señor Soler y Guardiola, del marqués de Valero de Palma y de la Junta directiva del Centro de Hijos de Madrid.

El señor Palacios fué visitado por el subsecretario de Hacienda y el ministro de Suecia.

El director de Minas ha recibido un telegrama dándole cuenta de haberse resuelto la huelga minera en la Hullera Española de Asturias.

Los huelguistas eran unos 400.

El ministro de la Gobernación manifestó que la huelga de Sagunto está en vías de franca solución.

Los Fondos públicos se cotizan con pesadez; las acciones bancarias irregulares, destacándose el alza de dos enteros y medio en Banco de España y los valores industriales están mejor dispuestos que el día anterior, reaccionando los Ferrocarriles y los Explosivos en primer término.

La moneda extranjera se cotiza en baja, pasando los francos de 33,80 a 33,70, y los dólares de 8,65 a 8,63 en cheque y de 8,63 a 8,64 en orden cablegráfica. La libra, entre banqueros, queda a 41,70 contra 42 pesetas del día anterior, o sea con descenso de 30 céntimos.

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revengas"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.- teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche

La subversión de la India china
 HANOI 5.—El Consejo Superior de la India china ha aprobado una ley que otorga a los funcionarios chinos el derecho de nombrar y destituir a los funcionarios locales de la India china.

La enfermedad del príncipe de Gales
 ZARORI 5.—El príncipe de Gales, al regresar de su viaje a la India, se encuentra enfermo.

El conflicto boliviano paraguayo
 LA MEDICIÓN POR TUBERÍA.—El gobierno boliviano ha rechazado la propuesta paraguaya de medir el río Paraguay por tubería.

DESDE LONDRES
 LONDRES 5.—Los jefes de las Delegaciones de la Conferencia de Ginebra han acordado que se reúnan en la primera Comisión el día 15 de mayo.

Exposición en el templo socialista
 PARIS 5.—Ayer mañana se reunió el grupo socialista de la Cámara de Diputados para discutir la exposición que se celebrará en el templo socialista.

El partido del imperio Unido
 LONDRES 5.—El señor Dewar, jefe del nuevo partido llamado el partido del imperio Unido, ha anunciado que se reunirá el día 15 de mayo.

La situación en China
 LAS ACCIONES EN LA COMISION INTERNACIONAL DE SHANGHAI.—Las acciones en la Comisión Internacional de Shanghai han bajado considerablemente.

La guerra civil
 LAS ACCIONES EN LA COMISION INTERNACIONAL DE SHANGHAI.—Las acciones en la Comisión Internacional de Shanghai han bajado considerablemente.

El nuevo de la
 LAS ACCIONES EN LA COMISION INTERNACIONAL DE SHANGHAI.—Las acciones en la Comisión Internacional de Shanghai han bajado considerablemente.

La situación en China
 LAS ACCIONES EN LA COMISION INTERNACIONAL DE SHANGHAI.—Las acciones en la Comisión Internacional de Shanghai han bajado considerablemente.

La situación en China
 LAS ACCIONES EN LA COMISION INTERNACIONAL DE SHANGHAI.—Las acciones en la Comisión Internacional de Shanghai han bajado considerablemente.

La situación en China
 LAS ACCIONES EN LA COMISION INTERNACIONAL DE SHANGHAI.—Las acciones en la Comisión Internacional de Shanghai han bajado considerablemente.

La situación en China
 LAS ACCIONES EN LA COMISION INTERNACIONAL DE SHANGHAI.—Las acciones en la Comisión Internacional de Shanghai han bajado considerablemente.

La situación en China
 LAS ACCIONES EN LA COMISION INTERNACIONAL DE SHANGHAI.—Las acciones en la Comisión Internacional de Shanghai han bajado considerablemente.

La situación en China
 LAS ACCIONES EN LA COMISION INTERNACIONAL DE SHANGHAI.—Las acciones en la Comisión Internacional de Shanghai han bajado considerablemente.